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28 марта 2016 г. в Москве состоялось рас-
ширенное заседание Совета директо-

ров Российского птицеводческого союза, где 
обсуждались ситуация на продовольствен-
ном рынке и прогноз на ближайшую пер-
спективу, актуальные проблемы птицевод-
ства и пути их решения.

Предварительные итоги работы предприя-
тий АПК в I квартале 2016 г. подвел прези-
дент РПС, академик РАН В.И. Фисинин, кото-
рый рассказал о текущей ситуации в сельском 
хозяйстве России и, в частности, дал оценку 
работы птицеводческой отрасли, обеспечив-
шей за 2 месяца т.г. прирост производства мяса 
птицы на 62,2 тыс. т живой массы и яиц — 
299,2 млн шт., по сравнению с аналогичным 
периодом  2015 г. Он отметил необходимость 
поиска резервов максимальной эффективности работы пти-
цефабрик, которая будет залогом их стабильности и устой-
чивости на рынке.

Особое внимание президент Росптицесоюза уделил го-
сударственной программе по созданию в стране селек-
ционно-генетических центров по картофелеводству и 
птицеводству, которые должны стать основой импортоза-
мещения в отраслях.

В докладе генерального директора Росптицесоюза Г.А. Бо-
былевой была отмечена тенденция снижения доходности 
предприятий, сложившаяся под влиянием ряда факторов в 
2014–2015 гг., и ее усиление в текущем году.

В настоящее время общеэкономическая ситуация и 
снижение покупательной способности населения не по-
зволяют производителям рассчитывать на экономически 
обоснованное повышение отпускных цен. Учитывая, что 
уже несколько лет темп роста отпускных цен на мясо пти-
цы ниже темпа роста расходов на его производство, на 
предприятиях формируется дефицит денежных средств.

Основная финансовая задача в такой ситуации — по-
полнение оборотных средств путем привлечения кратко-
срочных кредитов с субсидированием процентов.

Для сохранения уровня отпускных цен на птицеводче-
скую продукцию необходимо на государственном уровне 
активизировать покупательную способность населения, 
особенно малоимущих слоев, за счет адресной продо-
вольственной помощи, а также господдержки животно-
водства в 2016 г.

В то же время со стороны птицеводческих предприя-
тий для преодоления сложной ситуации необходимо ис-
пользовать все имеющиеся преимущества отрасли: увели-
чение спроса мясоперерабатывающих предприятий на 
мясо птицы, как сырье, и пищевой промышленности — 
на яйцепродукты; расширение ассортимента продукции, 
способной удовлетворить потребности различных групп 
населения; развитие фирменной торговли на арендован-
ных площадях и др.

По мнению руководителей Росптицесоюза, сложившая-
ся экономическая ситуация явно требует совершенствова-
ния краткосрочного и инвестиционного кредитования, что 
позволит производителям осуществлять реконструкцию 
и модернизацию предприятий, внедрять инновационные 
технологии, строить новые объекты по переработке пти-
цеводческой продукции (в первую очередь — по производ-
ству яйцепродуктов), а также решать экологические вопро-
сы в рамках нового законодательства.

Следует отметить, что в основном все перечисленные во-
просы уже поднимались на Правительственной комиссии по 
мониторингу продовольственных рынков 1 марта т.г. гене-
ральным директором Росптицесоюза Г.А. Бобылевой.

В обсуждении представленной информации активное 
участие приняли члены Совета директоров РПС — руково-
дители предприятий: Горячев В.П. (ЗАО «Птицефабрика Рос-
кар»), Косилов А.Н. (ООО «Равис — птицефабрика «Соснов-
ская»), Седов Л.К. (ОАО Агрофирма «Сеймовская»), Андин И.С. 
(ОАО Агрофирма «Октябрьская»), Самохина Н.И. (ОАО «Объ-
единение «Владзернопродукт»), Черный Н.М. (ОАО «Птице-
фабрика «Зеленецкая») и другие.

Участники заседания отметили необходимость повыше-
ния эффективности взаимодействия предприятий с торговы-
ми сетями по условиям поставок птицеводческой продукции, 
борьбы с демпингом и создания единой системы оценки ра-
боты отрасли, а также ускорения решения вопроса об исклю-
чении птичьего помета из третьего класса опасности Феде-
рального классификационного каталога отходов (ФККО).

По результатам заседания Советом директоров была 
признана целесообразность оперативного мониторинга 
текущей ситуации в птицеводстве и необходимость защи-
ты интересов птицеводческих предприятий в Минсельхо-
зе России, Правительстве РФ, Государственной Думе РФ, 
иных министерствах и ведомствах с целью создания наи-
лучших условий функционирования отрасли. 
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